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会議次第 

１ 開会あいさつ 

２ 会長あいさつ 

３ 市各課機関から事業説明 

・「まちのコイン」について（みんなの SDGs 推進課） 

４ 議 題          

（１）令和５年度まちづくり会議の日程について 

（２）相模台地区まちづくり会議の新年度委員の連絡等について 

（３）地域活性化事業交付金について 

（４）各団体の取組や課題について 

５ その他                 

６ 閉会あいさつ 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

 

１ 開会 
  戸部副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 市各課機関から事業説明 
・「まちのコイン」について（みんなの SDGs 推進課） 
  来年度導入予定の「まちのコイン」について、みんなの SDGs 推進課から事業説

明があった。 
● みんなの SDGs 推進課 

   この事業は、商店街振興だけでなく、地域のつながりや地域交流活動の参加者

を増やそうというのがポイント。スマホさえあれば誰でも参加することができ、

３月中には、詳細について説明会を開催予定で５月頃の事業開始に向け検討を進

めている。他市では２年くらいかけて、少しずつ利用者が増えているといった事

例もあるため、導入後、すぐに人が集まるというような効果は難しかもしれない

が、最終的には地域の中でコインが循環して、うまく人と人が繋がっていけるよ

うな姿を目指しているので、ご協力よろしくお願いしたい。 
○ 髙橋委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 
  コインの名前は決まっているのか。 
● みんなの SDGs 推進課 

   親しみのある名前にしたいと考えているが、現在検討中。３月か４月頃には発

表できると思われる。 
○ 寺田委員（相模台第１地域包括支援センター） 

   導入に際し、みんなの SDGs 推進課以外に地域の団体等と話し合ったりするこ

とはあるのか。 
● みんなの SDGs 推進課 

   これまでは、市役所内で様々な部署と話し合いながら検討を進めてきた。今後

は、地域の方の意見等も聞きながら進めていきたい。 
● 事務局 
  初期費用もほとんどかからず、導入も比較的容易である。また、使い方次第で、

地域コミュニティの希薄化や担い手不足といった地域課題解決につながってい

くのではないかと思われる。是非各団体内でも周知していただくとともに、ダウ



ンロードや説明会の参加等、積極的な活用について検討いただきたい。 
 
４ 議 題 
（１）令和５年度まちづくり会議の日程について 

来年度のまちづくり会議等の日程について説明した。 
（２）相模台地区まちづくり会議の新年度委員の連絡等について 

来年度のまちづくり会議の委員について、変更等の有無を期日までに連絡するよ

う依頼した。 
（３）地域活性化事業交付金について 
  来年度の地域活性化事業交付金について、募集要領を用いて説明するとともに、

その活用等について周知した。 
（４）各団体の取組や課題について 

○ 草間委員（相模台地区青少年健全育成協議会） 
  ４月１日発行の育成だよりを作成中。構成団体の活動内容を掲載する予定で、１

１団体に依頼をしている。まだ２団体しか回答を得られていないので、依頼した団

体については、回答をお願いする。 
○ 髙橋委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会） 

  今年度、防犯部会はサウザンロードを中心に啓発活動を２回実施した。また通年

２７自治会を５グループに分け、計１５回防犯パトロールを実施した。 
  先月末から今月の始めにかけて、南区内にかなりの頻度で特殊詐欺の電話がかか

ってきているので、注意してもらいたい。電話で、「＃9110」にかけると警察に繋

がり、事故、事件以外ではこちらの方がより詳しい相談が出来るので、心配事があ

れば活用してもらいたい。また、市で迷惑電話防止機能付き電話機の購入費の補助

があるので、あわせて活用を検討してもらいたい。 
〇 中村副会長（社会福祉協議会） 
 社会福祉協議会の事業で毎年２月に福祉講座を開催しており、今年も２月４日に

開催した。今回は成年後見人制度についての講演で、幅広い年代の方に参加してい

ただき、関心の高さがうかがえた。今後も第２回、第３回とこの制度にかかる講座

を開催していきたいと考えているので、ご承知おき頂きたい。 
 ○ 戸部副会長（相模台地区民生委員児童委員協議会） 

昨年の１２月に民生委員児童委員の一斉改選があり、新しく委嘱されたメンバー

がそろった。相模台地区は、民生委員児童委員が５８人いるが、およそ５分の１が

新しくなった。身近な相談役として活動していくので、ご協力をお願いする。 
○ 原田委員（双葉小学校ＰＴＡ） 
昨年度に続き、今年度も地域活性化交付金を活用し、子供たちが通学に使うトン

ネルに絵を３作品設置した。お披露目会には菅谷区長や篠塚会長等、多くの方に参



加していただき、子供たちも非常に喜んでいた。まだ設置して日が浅いが、地域の

方や学校関係者の方の清掃活動のおかげもあり、当初の目標であった落書き被害や

ゴミのポイ捨てもなくなっただけでなく、様々な方とのつながりが広がった大変す

ばらしい事業となった。近くを通行する際は、是非お立ち寄りいただきたい。 
○ 大野委員（相模原市消防団南方面隊第４分団） 
１月末に暫定で相模原市全体の火災等の累計が出た。１２月末現在までで、昨年

比で火事の件数が６７件増えている。ここ数年火災の原因は放火が一番多かった

が、今年度は放火が２番目になっており、たばこの火の不始末による火事が増えて

いる。まだ風が強く、空気も乾燥しているので、くれぐれも火の元には注意してい

ただきたい。 
○ 寺田委員（相模台第１地域包括支援センター） 
 今年度地域活性化交付金を活用し、自治会の加入促進等をテーマに掲げながら、

「てくてくおさんぽラリー」を実施している。今月末まで開催しているが、非常に

多くの方に参加していただいている。来年度以降も続けていきたいと思っているの

で、ご協力をお願いしたい。事業の結果等はどこかでご報告したいと考えている。 
○ 杉山委員（相模台第２地域包括支援センター） 
４月１日から相模台第２地域包括センターが、麻溝台へ移転することとなった。

電話番号の変更はなく、今後ともよろしくお願いする。 
○ 小室委員（相模台地区保護司会） 
保護司に関し、担い手が減っている。相模台もギリギリの状態であるため、推薦

等をお願いしたい。 
 
５ その他 

 意見等なし 
             
６ 閉会あいさつ 

中村副会長のあいさつにより閉会した。 
 

以  上   

 



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

篠塚 実希子  会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 出 席 

長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

吉田 保彦   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 欠 席 

髙橋 宏志   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  副部会長 出 席 

戸部  陽一郎   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 出 席 

古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 欠 席 

草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 藤田 浩三   相模台公民館青少年部 部長 欠 席 

西澤 正治   相模台公民館体育部 部長 欠 席 

礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 出 席 

大野 健一郎   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 出 席 

竹中 詩子   相模台小学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

原田 征士   双葉小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

滝波 志乃扶   若草小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

青野 ゆり   麻溝台中学校ＰＴＡ 会長 出 席 

篠田 春美   相模台中学校ＰＴＡ 副会長 出 席 

本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

上杉 政夫   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 出 席 

小室 智   相模台地区保護司会 代表 出 席 

寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 出 席 

杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 出 席 

渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 欠 席 

山本 裕  有識者 出 席 

倉島 勝治  有識者 出 席 


